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Rep. 6/2011 
Prot. 21147 del 12 ottobre 2011 
 
Oggi, martedì 12 luglio 2011 alle ore 15.00 presso la Sala Consigliare del Rettorato, si è riunito il 
Consiglio della Ricerca. 
 
Componente Presente Assente giustificato Assente non giustificato 
PROF. PASQUALE NAPPI – 
RETTORE 

 X  

DESANTI LUCETTA X   
BECCALUVA LUIGI X   
CARINCI FRANCESCO   X 
CONTI ANDREA X   
DEIDDA GAGLIARDO 
ENRICO  

 X  

DI LUCA DARIO X   
DONDI MARCO X   
FABBRI RITA  X  
FARINELLA ROMEO   X  
FOA' AUGUSTO  X  
LUPPI ELEONORA X   
MELLA MASSIMILIANO X   
PINI PAOLO X   
SALERNO FRANCESCO X   
SCALIA SANTO X   
SCANDOLA FRANCO X   
SIMONATO MICHELE X   
TANGANELLI SERGIO X   
TOVO ROBERTO X   
TRALLI ANTONIO   X 
TROVATO PAOLO X   
 
1) Comunicazioni 
- Il Prof. Tovo ricorda che nella giornata di ieri si è tenuta una seduta straordinaria del Consiglio di 
Amministrazione finalizzata all’approvazione dell’assestamento di bilancio dell’anno in corso. 
Comunica che è stato disposto uno stanziamento di 500.000 euro per il fondo assegni di ricerca 
2011 mentre il capitolo dedicato alla ricerca locale è stato incrementato fino alla concorrenza di un 
milione di euro per il FAR 2011 a cui sono stati aggiunti 200 mila euro finalizzati a spese per 
attività di ricerca. Il Consiglio di Amministrazione ha incaricato la Consulta dei Dipartimenti, 
sentito il Consiglio della Ricerca, ad effettuare una proposta in ordine alle tipologie di spesa che 
dovranno gravare sui 200.000 euro stanziati. Con tutta probabilità questo Consiglio sarà chiamato 
ad esprimere un parere nel prossimo mese di settembre.  
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Il prof. Salerno riferisce di essere venuto a conoscenza della possibilità di incrementare il numero  
delle borse di dottorato per il corrente anno ed il prof. Tovo conferma la notizia ma al contempo 
riferisce di non avere ricevuto indicazioni precise in tal senso. Il Rettore ed il Prorettore hanno dato 
la loro disponibilità a prendere in considerazione ulteriori finanziamenti ed il prof. Tovo si è fatto 
promotore di comunicare la notizia ai coordinatori delle Scuole ed allo Iuss oltre che rendersi 
disponibile a raccogliere potenziali interessi: al momento ne ha ricevuti solo due dalla MA SciTec.  
 
- il prof. Tovo comunica che nel corso dell’Assemblea Codau tenutasi l’8 luglio us, i rappresentanti 
dell’Anvur hanno comunicato il prossimo avvio della VQR (Valutazione della Qualità della 
Ricerca) e comunica sinteticamente il calendario degli adempimenti previsti oltre che le principali 
novità come da file ALLEGATO 1. 
 
- il prof. Tovo comunica che, da notizie ufficiose pervenute dagli uffici del Miur, il decreto 
contenente gli esiti del Prin è alla firma del ministro 
 
2) Ripartizione fondo. per assegni di ricerca 2011 
Il prof. Tovo ricorda che nel corso della seduta odierna questo Consiglio dovrà effettuare la 
proposta di ripartizione del fondo 2011 per assegni di ricerca.  
Dà pertanto la parola al prof. Dondi il quale riepiloga sinteticamente i criteri di ripartizione già 
approvati dal Consiglio della Ricerca dai quali deriva la proposta di ripartizione fra i Dipartimenti. 
Per illustrare tale proposta passa la parola al Dott. Conti il quale mostra l’ALLEGATO 2 al presente 
verbale con le risultanze della ripartizione.  
Le differenze maggiori rispetto allo scorso anno derivano certamente dall’incidenza della 
produttività degli assegnisti che è stata calcolata sugli ultimi quattro anni indipendentemente dalla 
durata dell’assegno negli anni di riferimento.  
Al termine il Consiglio della Ricerca approva all’unanimità la proposta contenuta nell’ALLEGATO 
2. 
 
3) Bando FAR 2011 
Il prof. Tovo dà subito la parola al Prof. Dondi il quale mostra con l’ALLEGATO 3 la proposta di 
ripartizione del budget FAR 2011, pari a euro 1.000.000 secondo i criteri vigenti.  
Interviene il prof. Tovo per comunicare che è uscita l’edizione 2010 del Journal Citation Report e 
che l’Ufficio Ricerca Nazionale sta aggiornando le pubblicazioni del 2010 con i dati bibliometrici 
estratti dal JCR 2010. Come già deliberato da questo Consiglio, tali lavori riporteranno le seguenti 
indicazioni: 
RFEREE: SI 
RILEVANZA: INTERNAZIONALE 
E’ ora necessario procedere, come lo scorso anno, ad attribuire le medesime informazioni per tutti i 
lavori pubblicati su riviste NON impattate. 
Il prof. Tovo ricorda che lo scorso anno tale attribuzione era stata fatta dalle commissioni 
scientifiche e, ai prodotti pubblicati su riviste per le quali le commissioni non avevano espresso 
alcuna indicazione, è stata attribuita rilevanza nazionale e referee no. 
Il prof. Tovo effettua pertanto la seguente proposta: inviare alle commissioni l’elenco delle 
medesime riviste non impattate (già inviato e aggiornato dalle commissioni lo scorso anno) nelle 
quali sono riportati i valori di referee e rilevanza come da indicazioni delle commissioni stesse. Si 
chiederà loro di confermare ovvero apportare modifiche rispetto alle indicazioni fornite lo scorso 
anno. 
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Contestualmente verrà inviato l’elenco delle riviste non impattate sul quale le commissioni non 
hanno ancora espresso un’indicazione, perché riferite ai soli i prodotti del 2010, affinchè le 
commissioni stesse esprimano l’indicazione di referee e rilevanza. 
Il Consiglio della Ricerca esprime all’unanimità parere favorevole sia per quanto attiene alla 
proposta di ripartizione del budget FAR 2011 fra le Commissioni scientifiche (contenuta 
nell’ALLEGATO 3), sia per quanto riguarda la procedura di attribuzione dei valori di referee e 
rilevanza proposta dal vicepresidente, per tutti i prodotti associati a riviste non impattate. 
Al termine della discussione, tuttavia, il Consiglio della Ricerca auspica con forza che a breve 
vengano avviati i lavori di revisione dei criteri di ripartizione del FAR, secondo le medesime 
logiche e principi virtuosi che hanno ispirato i nuovi criteri di ripartizione per le borse di dottorato 
ed assegni di ricerca che questo Consiglio ha fortemente voluto e sui quali si è lavorato con la 
massima trasparenza e impegno. Occorre infatti superare il meccanismo attualmente in essere che 
prevede sostanzialmente una ripartizione a pioggia dei finanziamenti fra le Commissioni 
scientifiche.  
 
4) Adempimenti del Consiglio della Ricerca: programmazione scadenze future  
Il prof. Tovo invita il Consiglio della Ricerca a fare una riflessione sulle esigenze più immediate di 
discussione da riprendere subito dopo l’estate. Precisa che dal punto di vista ordinario sono previste 
per questo Consiglio solo altre due sedute ma di fatto, come più volte rimarcato dal Rettore, il 
Consiglio della Ricerca sarà rinnovato solo in un momento successivo all’approvazione dello 
statuto da parte del Ministero.  
Di sicuro nel mese di settembre dovrà essere approvato il testo del Bando FAR 2011 in modo da 
consentirne l’emanazione nel corso dello stesso mese.  
Sempre in settembre si dovrà valutare l’opportunità di emanare un altro bando per strumentazioni di 
ricerca con i fondi del 5 per mille anno 2009.  
Se la Camera di Commercio di Ferrara ci assegnerà un nuovo contributo per l’anno 2011 potrebbe 
essere presa in considerazione l’ipotesi di emanare un nuovo bando come fatto per il 2010. 
In occasione della ripresa dei lavori nel prossimo mese di settembre il prof. Tovo si impegna a 
rimettere in discussione i parametri relativi alla produttività così come richiesto dal Prof. Beccaluva 
nel corso della seduta del mese di giugno us. 
Tra gli adempimenti più prossimi ci saranno altresì quelli legati alla Valutazione della Qualità della 
Ricerca 2004-2010 
 

5) Varie 
Non ci sono varie 
 
La seduta termina alle ore 16.30 
 
      Letto, approvato e sottoscritto 
 
       Il Segretario verbalizzante            Il Vice Presidente 
            (Claudia Damiani)                                                                             (Prof. Roberto Tovo) 
 
 


